

de trabajo y vayan al templo, que el Santo Sacrificio se celebra en muchos altares desde que el alba colora el cielo, y ántes tambien; ¿acaso no hacen esto los trabajadores, los jornaleros, todas las gentes pobres en nuestro país?... ¿no lo hacian ellos mismos?

(Continuará.)

**CRONICA PARLAMENTARIA.**

**CAMARA DE DIPUTADOS.**

Sesion del dia 17 de Mayo de 1878.

PRESIDENCIA DEL C. CHAVEZ.

Aprobada el acta de la sesion anterior, la Secretaria dió cuenta de lo siguiente:

De la Cámara de Senadores, acusando recibido del expediente relativo al auxilio de 20,000 pesos al Estado de Colima.—A su expediente.

De la misma, devolviendo con observaciones el proyecto de privilegio pedido por el Sr. Pietet para una reforma en los aparatos frigoríficos.—A la comision que dictaminó.

De la de legislatura Jalisco en que participa que secunda la de Tamaulipas para que se reglamenten los artículos 10, 25 y 27 de la Constitucion general.—El mismo trámite.

Del gobernador constitucional de Morelos participando que terminada la licencia que se le concedió, ha vuelto á encargo del Ejecutivo del mismo.—De enterado con satisfaccion.

Se dió segunda lectura señalándose para su discusion el primer dia útil, á los dictámenes de las comisiones siguientes:

De la 1.ª y 2.ª de Gobernacion que consultan que el Estado de Coahuila elija tres diputados.

De las mismas, que consultan que el Estado de Durango elija cinco diputados.

Se puso á discusion el presupuesto de ingresos y sin ella se declaró con lugar votar en lo general por 138 votos.

Puesto á discusion en lo particular, el Sr. C. Gordillo, miembro de la comision de presupuestos, hizo uso de la palabra para informar.

Declarado suficientemente discutido se aprobó por 130 votos.—Al Senado para los efectos constitucionales.

La Secretaria anunció que en la sesion de mañana se discutiría el presupuesto de egresos.

Se levantó la sesion pública para entrar en secreta extraordinaria.

**Miscelanea.**

LA NOTA DE S. S. LEON XIII.—A pesar de la excitativa de varios periódicos, colega oficial se ha negado á publicar carta de Su Santidad al gobierno de México; y no solamente eso, sino que tambien se niega á decir si es ó no cierta la existencia de tal nota. A reserva de publicar la copia que de buena fuente hemos solicitado, reproducimos en seguida la que da á luz ayer el *Trait d'Union*, asegurando haberla recibido de Roma. Hela aquí como aparece en las columnas de aquel colega:

«A son Excellence le président de la République Mexicaine.

México.

LEON XIII PAPA.

Excellence, salut.

«Et c'est par la volonté divine, bien que sans aucun mérite de notre part, à la sublime chaire du prince des apôtres, nous nous empressons d'en donner connaissance à Votre Excellence, dans la conviction que cette communication personnelle pourra vous être agréable et bien venue. Nous sommes affligé à cette occasion que les relations amicales qui existaient autrefois entre le Saint-Siège et la République Mexicaine aient subi ces dernières années une interruption déplorable, et d'autre part que la situation de l'Eglise catholique au Mexique soit également déplorable.

«Confiant dans les sentiments de justice qui animent Votre Excellence et le peuple mexicain, nous espérons que l'on ne tardera pas à trouver des rémèdes opportuns et efficaces à ces maux, et, dans cette douce espérance, nous prions le Seigneur de répandre sur elle l'abondance des dons célestes, en même temps que nous le supplions de dispenser la rédemption à nous par les liens de la charité.

«Fait à Saint Pierre de Rome le 25 février 1878, la sixième année de notre Pontificat.

Signé: LEON XIII P. P.»

Como se vé, léjos de envolver esa nota un reconocimiento de los hechos consumados, segun creia algun colega, Su Santidad deplora la situacion de la Iglesia católica en México.

¿Qué contestaría el gobierno? Al *Diario* toca publicar la respuesta.

LA CUESTION DE ORIENTE.—Se ha comunicado al «*Trait d'Union*» un despacho en que se anuncia que las tropas rusas y la flota inglesa han emprendido movimientos estratégicos de la más grave importancia. Se agrega que es muy tirante la situacion en Constantinopla, y que cada dia se espera para el siguiente una catástrofe.

Preténdese que Bismark no cree en la paz; y si piensa que se acerca la hora de que cada uno obre por su cuenta, por lo que él se prepara á tomar sus garantías... y sus compensaciones.

Ha recordado á la Rusia el antiguo convenio eventual celebrado entre la Prusia y su vecina en 1863, segun el cual el dia en que Rusia realizara sus planes de Oriente, la Prusia (hoy imperio alemán) tomaría posesion de la parte de la Polonia que formaba el antiguo reino hasta Bug; y el resto, Lithuania Podolia, etc., permanecería en poder de Rusia.

Agrégase que no sería esta la única compensacion.

Parece que el Austria ha vuelto á sus incertidumbres; guarda silencio, se absorbe y deja obrar. Se teme que está apática aparente sea una máscara, y que realmente exista ya un acuerdo entre Austria é Inglaterra.

Varios periódicos hablan de un convenio hacendario entre ambas potencias, por el cual Inglaterra ha prontido desde luego 25 millones de libras sterlingas, y además un millon mensual durante la guerra.

DONATIVOS.—Hasta el 11 del corriente habia depositados en el Montepío..... \$71,878 95 para el pago de la deuda americana.

145 AÑOS DE EDAD tenia Doña Ignacia Noveron, que falleció hace poco en esta capital, callejon de la Paja núm. 2.

D. N. URIBE fué asesinado ha pocas noches en la esquina de Tacuba San José el Real.

NO HAY QUE FALTAR esta tarde á la funcion del Nacional. Se representa el «*Hamlet*,» en que la Sra. Pezzani no tiene rival.

NOMBRAMIENTOS.—Ha sido nombrado jefe del resguardo diurno D. Carlos Villegas, en sustitucion de D. Jacinto Rodriguez.

El Sr. Isassi se ha encargado de la jefatura de Tlalpam que desempeñaba el Sr. Villegas.

D. LEON GUZMAN.—Se propone morir en su puesto. Asi lo dice al fin de un extenso manifiesto:

«Pueden sobrevenirme toda clase de desgracias y aún la misma muerte; pero confío en Dios que mientras viva, no me ha de faltar valor para decir la verdad y sostener la justicia.»

ROBO.—El montepío de D. José María Ibarra, ha sido robado en Guadalajara últimamente. Todo el dinero, alhajas, prendas etc., fué robado, sin que la policia reformada de por allá, parecida á la de México, haya podido saber quiénes son los malhechores.

La seguridad es completa.

ASESINATOS.—En un despacho de San Antonio, de fecha 29 del pasado, se consiguan las siguientes noticias:

«El tren de Walker llegó anoche, procedente de Fort Davis. Walker se queja de haber sido atacado por los indios cerca de los manantiales de Barilla, el dia 28. Dice que todas las montañas situadas en el camino de Fort Davis á la boca de Dog Canyon, están llenas de indios, quienes habian seguido su tren la noche anterior.

No habiendo llegado anoche el correo de Davis, esta mañana salieron algunos individuos á su encuentro y solo hallaron su cuerpo, atravesado por balas, á una corta distancia de la ciudad. Con esta son seis personas las que han muerto á manos de los indios, entre los manantiales de Barilla y Fort Davis, en el espacio de diez dias.

Un individuo de Delnorte, asegura que los indios que hay en las montañas Limpas, son de México, y apaches de Mes-calero. En estos últimos dias se han cometido más depredaciones en esta seccion, de las que se habian cometido en el espacio de diez años.»

APERTURA DE LA EXPOSICION DE PARIS.—Segun telegrama de Paris del dia 1.º que publica el *Commercial Advertiser* de Nueva York, la Exposicion Internacional de 1878 se abrió el expresado dia con toda la pompa y solemnidad anunciada en los programas publicados. A la una de la mañana se temia que no se llevara á debido efecto el ceremonial acostumbrado en tales actos, á causa del tiempo que amenazaba descomponerse, y en efecto, empezó á llover, continuando así hasta las nueve. A las nueve y cuarenta y cinco cesó la lluvia y se disiparon las nubes apareciendo el firmamento limpio y brillante. El tiempo, aunque algo húmedo, era caloroso.

El Presidente Mac Mahon llegó á la Exposicion á las dos de la tarde en un carruaje de gala, con su escolta, siendo recibido por M. Teisserenc de Bort, ministro de Comercio, y declaró abierta la Exposicion entre los estampidos de las salvas de artillería, al sonido de las músicas militares y en medio de los vivas que daba la inmensa concurrencia allí reunida. El duque de Magenta, despues de cumplida la primera parte del programa, se colocó á la cabeza de un brillante procesion, entre cuyos concurrentes se distinguian el principe de Gales, el ex-rey Amadeo, los principes de la corona de

Dinamarca y de los Países Bajos, dirigiéndose esta imponente comitiva á los edificios de la Exposicion cuyos salones recorrieron. El aspecto que ofrecia era el más pintoresco al par que imponente. Todas las corporaciones del Estado estaban allí representadas. El Senado y el Congreso, los Consejeros y los Magistrados con sus tocas y uniformes, los distintos institutos armados, la Legion de Honor, representantes de las Acadencias y Ateneos, abogados, periodistas, comerciantes, artistas y cuanto de notable encierra Paris y las otras capitales de Europa, se encontraban en aquella inconmensurable mole que recorria ordenadamente las vastas galerías de los departamentos contemplando en cada pabellon los numerosos objetos que lucian en las hermosas instalaciones.

Los colores nacionales adornaban las fachadas del gran palacio de la Exposicion y las de todos los demas edificios, ondeando los gallardetes y banderas, tanto francesas como extranjeras, en las elevadas astas que sobre las ventanas y balcones de cada ángulo se habian colocado.

El gentío que los vapores del Sena y los trenes de todas las empresas han estado conduciendo á la capital desde hace quince dias, es inmenso; las plazas y las anchurosas calles en todos los boulevares, están intransitables; así como en las avenidas que afluyen al Trocadero, es imposible á veces el tránsito por el gentío que va ó viene de visitar la Exposicion. Orden completo, alegría general, confianza, entusiasmo y confraternidad entre todas las clases.

CAMBIO DE MINISTERIO.—Asegúrase que entrará á desempeñar la secretaria de Relaciones exteriores, vacante por la separacion del Sr. Vallarta, D. Matias Romero, sustituyendo á éste en la secretaria de Hacienda el diputado D. Nicolás Pizarro Suarez.

¿QUIEN SABE DE EL?—Dice *Juan Paredero*:

«Se me recomienda la publicacion del siguiente párrafo.

«Enrique Laboulaye desea saber el paradero de su compatriota francés Bernardo Terrade, para darle noticia de asuntos que le interesan; por lo que suplica á los periódicos del país, tengan la bondad de reproducir este párrafo. Dicho Terrade residia hace poco más de un año en la ciudad de Morelia.»

LOS PIRATAS.—Rusia los prepara, por si llega el caso de la guerra con Inglaterra. Rusia y los Estados Unidos llevan hace tiempo esa mancha sobre la frente; no entraron en el tratado de las naciones civilizadas que se comprometieron á no emplear buques corsarios en la guerra.

Un despacho especial trasmitido al *Herald* de Nueva York desde San Petesburgo, da cuenta de haberse embarcado en el puerto ruso de Cronstadt 65 oficiales de la marina de guerra con destino á los Estados Unidos. En el caso de que la lucha entre Inglaterra y Rusia estalle, estos oficiales tomarán el mando de los buques que se adquirieran para dedicarlos al servicio de corsarios, cuyas tripulaciones, dicen, se reclutarán en los Estados Unidos.—(Colonia.)

CONGRESO MEDICO.—El lunes 20 del actual á las seis de la tarde, se reunirá el Congreso Médico, en el salon de sesiones de la Sociedad de Geografía y Estadística.

Lo que se avisa a los señores que forman esa reunion para se sirvan concurrir México, Mayo 18 de 1878.—SS. RR. de la *Voz de México*.

NUEVA IGLESIA.—Dice el *Monitor del Pacifico*, acerca del nuevo templo que se está levantando en Mazatlan:

«Despues de dos semanas en que no habiamos visitado aquella suntuosa iglesia, concurrimos para informarnos del estado de sus trabajos; más ¡cual fué nuestra sorpresa al ver ya colocadas las columnas del pórtico y el basamento de las torres casi concluido!

«Las hermosas columnas de granito nos parecieron más delgadas que cuando las contemplamos tendidas en el centro del templo; su tamaño parece mayor, y el trabajo artístico de sus bases y capiteles no podemos explicarlo, pues somos profanos en el arte. Solo si decimos que Mazatlan tiene que mostrarse regocijada al ver los progresos de esa hermosa Basílica, que va á sobrepujar en hermosura á muchos de los templos antiguos que forman la apoteosis de sus autores en las ciudades del interior.»

Redactor responsable en turno  
MIGUEL MARTINEZ.

**DIVERSIONES.**

GRAN TEATRO NACIONAL.—Compañía dramática italiana dirigida por la célebre y eminente artista Sra. Giacinta Pezzana de Gualtieri.—Décima cuarta funcion de abono para la noche del domingo 19 de Mayo de 1878.—LA MENDIGA.

POR LA TARDE, á las tres y media.—HAMLET.

TEATRO PRINCIPAL.—Para la noche del domingo 19 de Mayo de 1878.—Séptima funcion de abono á beneficio del primer actor de la compañía D. Gabriel Galza Martinez.—LA OTRA.—EL NUMERO 7.

POR LA TARDE, á las cuatro en punto.—EL TERREMOTO DE LA MARTINICA.—DOCE RETRATOS, SEIS REALES.

TEATRO ARBEU.—Compañía de zarzuela.—Quinta funcion del segundo abono, para la noche del Domingo 19 de Mayo 1878.—Gran concierto para violin.—EL POSTILLON DE LA ROJA.

POR LA TARDE, á las cuatro en punto.—último concierto del célebre violinista Brindis de Salas.—LOS PASES DEL REY.

**AVISOS**

DE LA LIBERTAD EN LA EDICION

Esta obra se ha suspendido en esta imprenta, al precio de tres reales el ejemplar. Mas como de varias publicaciones hea pedido ejemplares, se envia á las personas que me pidieren el libro de esta ciudad, que se los remitiré los ejemplares que quedan al precio de cuatro reales y medio cada uno, siendo el de cuenta por los señores suscritores de la *Voz de México*.

**AVISO.**

Una señora, apta para servir como mar de llave, leatro ó fuera de esta ciudad para administrar baños, recibir familias ó hombre solos, etc, solicita co-ocasion. Se dirán u formas de ella en el escritorio de la calle de Capatzen, núm. 15.